

EL SOL.

Post nubila Phoebus.

HEMEROTECA NACIONAL
MEXICO

Viernes diciembre 10 de 1830.-La Traslacion de la Sta. Casa de Loreto y S. Melquiades P
C. H. en el Hospicio de Santo Tomás.

La suscripcion se pagará adelantada: para México 20 rs. cada mes: 7 ps. 4 rs. por un trimestre: 14 ps. por un semestre, y 26 ps. por un año. Para fuera de la capital 6 rs. mas por cada mes franco de porte, y 5 rs. solamente pagandó la suscripcion en esta capital, como se suplica se haga. Se reciben suscripciones en esta ciudad en la calle de las Capuchinas sucesoria letra B, junto al número 1: en Querétaro, en la librería de d. José Mariano Legorreta, en Morelia d. Mariano Aragon, y en los demas estados en las administraciones de Correos

ESTERIOR.

SAJONIA.

Las discusiones en Lepsic fueron seguidas por disturbios de un carácter muy grave en Dresden, la capital. El rey Macsimiliano quiso últimamente abjurar la fe católica, que toda su familia había defendido constantemente con el mayor celo y tezon, y no satisfecho con eso, se le puso en las mientes que había de hacer lo mismo todo el pueblo. Semejante conducta en el año de 1830 merece mas bien compasion que censura. Los habitantes de Lepsic despreciaron una tentativa tan imprudente como esa de querer privarlos de la libertad que mas aman los hombres; mas según parece, los de Dresden no se contentaron con eso, y las guardias cívicas atacaron á la soldadesca y la hicieron evacuar la ciudad. En esta lucha pusieron fuego á la casa morada del primer ministro, que se redujo á cenizas. Estos sucesos acaecieron en los dias 9 y 10 de setiembre: el dia 12 fue memorable para la Sajonia.

Los ciudadanos unidos deliberaron sobre las solicitudes y reclamaciones que, en conformidad con los deseos del príncipe Federico, debian presentarse al gobierno: varias alteraciones en la constitucion, la abolicion de algunos impuestos onerosos, un cambio en la administracion municipal, alguna mas estension en el derecho de votar en la dieta, la publicacion de las cuentas de rentas y su inversion, limitacion de erogaciones en lo tocante al clero católico, disminucion de consumo de las producciones estrangeras y varios otros puntos que aun no se hallan en estado de discutirse, se espusieron en esa ocasion. Los ciudadanos habian de mantenerse armados hasta que recayese la resolucion sobre estas materias, sin permitir que entrase en la poblacion la fuerza veterana. La artillería está unida al pueblo, pero solo hace guardia en dos de las puertas, y en todas las demas la hacen los ciudadanos.

El comandante de la guardia cívica Gablentz publicó una proclama, en la que el rey de Sajonia anuncia que el príncipe Federico será co-regente, y que el príncipe Macsimiliano, padre de este último, ha renunciado sus derechos de sucesion á la corona en favor de este. Esta proclama, acompañada de la despedida del conde Einsidel del primer ministerio, se recibió con entusiasmo, y el 14 entró en la ciudad de Dresden el monarca con el mismo regente entre mil vivas. El príncipe Federico es el representante de los hombres ilustrados del pais y el sostenedor de las reformas que se solicitan.

ESPAÑA.

Debia haber estallado una conspiracion horrible de

los voluntarios realistas en Madrid. Como 300 de estos debian rodear el coche del rey cuando regresase de su paseo, gritando: „¡Que viva por siempre el rey absoluto! ¡Fuera con los ministros! ¡Mueran los negros!“ Con esta sorpresa esperaban alarmar á la reina y hacerla abortar. En seguida debian recorrer las calles dando voces de „¡Mueran los negros!“ que era la palabra de reunion para los conspiradores; y entonces se arrojarían sobre los negros, y los asesinarían, y robarían sus tiendas y casas. Mas un torador dió noticias de la conspiracion, y las autoridades dictaron á consecuencia sus providencias: Reuniéronse en consejo los ministros, y las tropas permanecieron constantemente en las plazas principales. El cardenal arzobispo de Toledo, que siempre ha aconsejado al rey que se acoja á los apostólicos, parece que tiene alguna parte en este negocio. Los ministros moderados Salmon, Ballesteros y Salazar elevaron al rey sus dimisiones, que no fueron admitidas. Varias personas han sido arrestadas. Parece que los conspiradores trataban además de todo lo ya dicho de asesinar á los referidos ministros y colocar al infante d. Carlos en el trono.

BRUNSWICK.

Las noticias de este principado alcanzan hasta el 14 de setiembre. El conde Vilthiem habia sido enviado á Berlin para dar cuenta de los sucesos de su revolucion. El príncipe Guillermo, hermano del duque que se fugó y sugeto muy popular, habia llegado á la ciudad: al entrar en ella lloró sobre los escombros del palacio que se destruyó.

Se salvó una porcion considerable de la propiedad y 180.000 pesos en metálico, que el duque antes de su fuga pensó depositar en manos de un banquero, mas no pudo convenirse con él. Dícese que se hallaron en su carpeta varios papeles interesantes y muy notables, entre ellos algunos libros con pasta de diversos colores, que contienen informes muy singulares de varios acontecimientos, y también de las ideas del duque y de sus intenciones. Y en efecto, en los últimos dias se han descubierto aquí varios planes ocultos y ha habido muchos arrestados. No hubo iluminacion en la ciudad, aunque se habia dispuesto que la hubiese, porque el príncipe suplicó que se escusase. Todos los ciudadanos están muy satisfechos con la promesa que ha hecho de que no saldrá de la ciudad hasta que no esté enteramente restablecido el orden.—Fueron arrestados unos diez ó doce individuos que trataban de ponerle fuego al hermoso conservatorio ducal. [Faro.]